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Ata do Encontro com as Comissões Regionais do Plano de 
Desenvolvimento Institucional - PDI  

Local: Auditório do Centro de Ciências Sociais Aplicadas  

Data: 23 de setembro de 2015. 

Horário: 9h às 14h. 

Participantes: Reitor, Pró-Reitor de Planejamento, Pró-Reitora de Graduação, Pró-Reitor 
de Extensão e Assuntos Estudantis, representantes das Comissões Temáticas, 
presidentes e membros das Comissões Regionais e a Comissão Executiva do PDI. Lista 
de presença anexa. 
 
Pauta do Encontro: 

 Consolidação das propostas das Comissões Regionais referentes a oferta de 
novos cursos, número de vagas, necessidade de pessoal e infraestrutura. 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos, conforme as informações abaixo: 
 
1/ Abertura da reunião pelo Pró-Reitor de Planejamento da UEMA, Profº Antônio Roberto 

Coelho Serra, que deu as boas-vindas aos presentes, falou da importância da 

participação das Comissões Regionais na consolidação dos temas que serão abordados 

durante o Encontro. Fez uma retrospectiva dos encontros que foram realizados nos 

Centros de Estudos Superiores para ouvir os anseios da Comunidade Acadêmica com 

vistas a construir um PDI de forma participativa e democrática.  

 

2/ Em seguida, o Profº Francisco Nóbrega, presidente da Comissão de Avaliação e 

Acompanhamento do Desenvolvimento Institucional, destacou a importância da 

colaboração de todos no processo de construção do PDI. Informou que a Comissão já 

elaborou um texto preliminar e que será compartilhado com as demais Comissões para 

considerações e sugestões. O texto foi segmentado em quatro eixos: a) avaliação do PDI; 

b) autoavaliação institucional; c) participação da comunidade acadêmica na autoavaliação 

institucional; d) formas de utilização dos resultados das avaliações. O envio do material 

será de responsabilidade da Comissão Executiva. 

 

 



3/ Na sequência o Pró-Reitor de Extensão e Assuntos Estudantis e presidente da 

Comissão Temática de Política de Atendimento ao Discente, Profº Porfírio Guerra, falou 

da metodologia do trabalho que está sendo utilizada, destacou o apoio dos membros da 

Comissão e das suas contribuições, das melhorias que estão sendo pensadas para o 

Restaurante Universitário e das diversas propostas que estão em fase de estudo no que 

concerne à assistência ao aluno. Em seguida passou a palavra para a Profª Marília 

Albuquerque, ela destacou os trabalhos da Comissão e dos questionários que serão 

aplicados nos Centros de Estudos, para identificar demandas de atividades de extensão e 

os resultados serão apresentados após a conclusão da pesquisa.  

 

4/ Em seguida o presidente da Comissão Temática de Capacidade e Sustentabilidade 

Financeira, o Coordenador de Planejamento e Orçamento, José Ribamar Soares, falou 

sobre o teto orçamentário para o exercício de 2016 disponibilizado para a UEMA. 

Destacou que as demandas para atender os novos cursos será objeto de avaliação, 

lembrando que haverá com a criação de novos cargos, a necessidade de contratação de 

pessoal, bem como novos projetos de infraestrutura, e que com a atual conjuntura 

econômica haverá uma análise criteriosa, pois acarretará aumento de despesa nas 

rubricas de custeio e investimento.  

 

5/ O Profº Roberto Serra, acrescentou que o orçamento para o ano de 2016, será 

construído com base em quatro pilares: graduação (ensino); extensão e assuntos 

estudantis; pesquisa e pós-graduação; e a gestão universitária. Ressaltou que os Centros 

passarão a ter cotas de recursos alinhados aos programas e atividades fins da Instituição. 

 

6/ A Profª Andréa Araújo, Pró-Reitora de Graduação e presidente da Comissão do PPI e 

Plano de Oferta de Cursos, destacou a oportunidade de discutir o tema com as 

Comissões Regionais, representadas pelos diretores dos Centros de Estudos. Ressaltou 

a importância da participação nas enquetes sobre a oferta de novos cursos e tecnologias 

na educação que estão em aberto para votação e sugestões até dia 25 de setembro. 

Falou da mobilização junto aos Centros e o que tem sido apontado por eles. Enfatizou 

que a elaboração dos projetos pedagógicos deve levar em consideração os aspectos da 

inserção regional. Ressaltou o desafio da construção do PPI para que atenda os 

interesses da universidade, e que o mesmo passa por vários estágios de avaliação até a 

sua aprovação.  

 

 



7/ O Profº Tácito Pinho, Diretor do Centro de Itapecuru-Mirim, colocou que nenhum curso 

se sustenta por mais de 10 anos em um município com menos de 300 mil habitantes, pois 

a demanda se sufoca nesse tempo, a informação foi com base em um estudo realizado . 

 

8/ A Profª Zafira Almeida, falou sobre a criação da Assessoria de Gestão Ambiental, que 

em breve será transformada em superintendência, está com uma grande demanda de 

trabalho e também com vários projetos em fase implantação no Campus Paulo VI e que 

serão levados posteriormente aos Centros. Falou das compras sustentáveis e conclamou 

a todos para se engajar nesses projetos. 

 

9/ O Profº Gilberto Aroucha, Diretor do Centro de Pinheiro, falou que o Centro ainda não 

está com a sua infraestrutura consolidada, ressaltou que o CESPI tem grande influência 

nos diversos municípios do seu entorno e que existe a necessidade da implantação dos 

cursos de formação continuada. Sugeriu que os professores seletivados utilizem a 

ferramenta de mobilidade para que possam e ministrar as aulas nos finais de semana.  

 

10/ A advogada Amanda Guará, membro da Comissão de Organização Administrativa, 

informou sobre a reestruturação organizacional que está sendo pensada para a 

Universidade, de novos setores e cargos que foram ou estão sendo criados, a exemplo 

da Assessoria de Gestão Ambiental e Assessoria de Internacionalização. Em relação aos 

Centros deve se pensar uma estrutura mais aperfeiçoada e que sugestões de estrutura 

que o gestor entenda como a mais adequada, sejam apresentadas para que possam ser 

analisadas.  

 

11/ O Reitor, Profº Gustavo Pereira da Costa, esteve presente em parte do encontro em 

razão de outros compromissos que ocorriam simultaneamente na Uema, em sua fala 

abordou a motivação que ensejou o processo de discussão do PDI, da mobilização ativa 

e dinâmica da comunidade acadêmica e das visitas realizadas aos Centros. Destacou 

que o PDI será o instrumento que irá reduzir o nível de improviso nas decisões, pois 

identificará as tendências para orientar nas deliberações, que a Instituição, uma 

universidade plural com suas assimetrias, projeta seu futuro e caminha para concretizar a 

sua identidade institucional e que esta possa trazer benefícios para a UEMA, com melhor 

infraestrutura e melhores condições de pessoal, equipamentos e material. 

 

 

 



 

Citou a resistência do Consun para criar novos cursos, e que tem se manifestado pela 

consolidação e melhoria dos já existentes. Por fim, tem a convicção que o PDI permitirá o 

caminhar para uma universidade ideal, pois está sendo construído com técnicos da casa, 

ressaltou que a presença e participação dos representantes das Comissões no encontro 

de hoje, que absorve toda uma manhã, é uma demonstração do comprometimento e 

engajamento de todos, é a percepção de que cada um pode contribuir. 

 

12/ O Profº Mauro Carozzo explicou a dinâmica do preenchimento das tabelas sobre 

novos cursos, vagas, quadro de pessoal e infraestrutura para inserção em um documento 

único, por Comissão Regional, para a consolidação de propostas, que serão 

posteriormente encaminhadas às Comissões Temáticas. Para tanto foram formados 

grupos de trabalho com membros de cada Comissão.  

 

13/ Concluído o preenchimento das tabelas, entregues a Comissão Executiva e nada 

mais havendo a tratar, foi encerrado o encontro. 

. 


